



BIOS DES PRÉSENTATEURS(TRICES) ET DESCRIPTIONS DES SÉANCES

REMARQUES DE BIENVENUE

Hellas Uddin, gestionnaire régional, Services publics et Approvisionnement Canada et président de l'atelier régional de l'ICAGM

Hellas travaille régulièrement pour Services publics et approvisionnement Canada (SPAC) en tant que gestionnaire régional des achats pour la région de l'Ontario. Il a plus de 20 ans d'expérience dans les domaines de l'approvisionnement, de la gestion des personnes et de la gestion du changement. Hellas est membre du conseil d'administration de l'ICAGM depuis 2019 et préside les comités des chapitres régionaux et des ateliers régionaux. Hellas est titulaire d'un baccalauréat en commerce (BComm) de l'Université Ryerson, Toronto, Ontario, et d'une maîtrise en administration des affaires (MBA) de l'Université Laurentienne, Sudbury, Ontario. Sur le plan personnel, Hellas vit à Vaughan, en Ontario, avec sa femme et ses deux fils. Hellas est un passionné de voitures et aime faire de longs trajets en voiture.

Marie-Claude Marcoux, Gestionnaire régionale Québec-Atlantique, GCSurplus Receveur général et Direction des pensions, Services publics et approvisionnement Canada

Marie-Claude Marcoux est la gestionnaire régionale de GCSurplus pour les régions du Québec et de l'Atlantique. Elle a fait ses études postsecondaires en chimie-biologie et a complété un B.A. en administration aux HEC de Montréal, Marie-Claude a plus de 15 ans d'expérience dans le secteur privé notamment en finances et en administration. Elle a également 15 ans d'expérience dans la fonction publique fédérale où elle a travaillé pour le ministère de la Défense Nationale et pour le ministère des Services publics et de l'Approvisionnement du Canada notamment chez GCSurplus. Lors de la pandémie, elle a contribué au soutien de l'équipe de secours COVID-19 de l'Agence de la santé publique du Canada. Marie-Claude possède une vaste expérience dans la gestion de matériel dont le dessaisissement des biens ministériels et des biens saisis ou confisqués. Elle est nouvellement membre du comité régional du CIPMM à titre de représentante du Québec depuis l'automne 2023. Son travail avec les ministères clients et les acheteurs canadiens la passionne puisqu'elle contribue à faire comprendre comment l'aliénation responsable des biens favorise de meilleures pratiques environnementales. Quand Marie-Claude ne travaille pas, elle est maman et voyageuse.

Catherine St-Louis, Chef d'équipe Approvisionnement, Direction des systèmes d'approvisionnement, Services publics et approvisionnement Canada

Catherine St. Louis est chef d'équipe de l'approvisionnement dans le Secteur des solutions transformatrices pour les services professionnels (SSTSP) au sein de la Direction générale des approvisionnements de Services publics et Approvisionnement Canada. Elle possède plus de 22 ans d'expérience dans le domaine de l'approvisionnement au sein du gouvernement du Canada, y compris un rôle antérieur de mentor de programme pour le programme de perfectionnement des agents stagiaires de SPAC. Elle siège au conseil d'administration de l'Institut canadien de l'approvisionnement et de la gestion du matériel depuis 2018. Elle est actuellement présidente du programme de prix et coprésidente du programme de mentorat en approvisionnement. Elle se déclare auto-apprenante tout au long de sa vie. Grâce à ses activités bénévoles dans les divers ateliers, programmes et conférences de l'ICAGM, Catherine est une championne dévouée des opportunités d'apprentissage de haute qualité pour les communautés d'approvisionnement et de gestion du matériel.

MOT DE BIENVENUE DE NOTRE PARTENAIRE PRINCIPAL

Tamara McNulty, Directrice principale - Direction générale des approvisionnement, des subventions et des contributions / Direction du dirigeant principal des finances, Agence Parcs Canada

Tout au long de ses 22 ans de carrière dans les approvisionnement du gouvernement fédéral, Tamara McNulty a consacré sa passion et ses approches stratégiques aux défis opérationnels en assurant la direction fonctionnelle de diverses équipes fournissant des services de passation de approvisionnement pour des biens, des services professionnels, des technologies de l'information, des travaux de construction, ainsi que des services d'architecture et d'ingénierie. Depuis 2015, dans son rôle de directrice, Tamara a dirigé la transformation des fonctions d'approvisionnement et de subventions et contributions de Parcs Canada en mettant sur pied une équipe de plus de 60 experts fonctionnels dans la prestation de services d'approvisionnement pour les biens, les services, la construction, les services d'A&E, la gestion du matériel (y compris le parc automobile) et les paiements de transfert. Travaillant à partir de 14 sites à travers le Canada, Tamara et son équipe fournissent des services d'approvisionnement à valeur ajoutée pour soutenir et permettre la réalisation du mandat de Parcs Canada, à savoir l'exploitation de nos parcs nationaux, de nos lieux historiques nationaux et de nos aires marines nationales de conservation pour que les visiteurs puissent les découvrir, les apprécier et les protéger pour les générations futures. Elle a commencé sa carrière à Travaux publics et Services gouvernementaux Canada en 2001, puis à l'Agence du revenu du Canada où elle a passé 11 ans avant de rejoindre l'Agence Parcs Canada. Tamara est titulaire d'une licence en commerce international de l'université de Carleton.

DISCOURS N° 1

PARCS CANADA - ÉVALUATION DES APPELS D'OFFRES POUR LES MARCHÉS DE CONSTRUCTION

Cette présentation porte sur l'évolution de l'évaluation des offres sur les marchés de la construction, passant du modèle traditionnel du prix le plus bas à un appel d'offres

exigeant la démonstration de la compréhension du projet et des critères d'expérience minimums. Découvrez comment cette approche peut améliorer la qualité des offres et la performance des projets. Des exemples concrets démontreront comment cette approche favorise une sélection plus rigoureuse, s'alignant sur les objectifs de durabilité, de performance et d'innovation tout en optimisant les résultats à long terme.

Sylvie Lagacé, Gestionnaire int., Marchés de la construction, Direction de l'approvisionnement, des subventions et des contributions (DASC), Parcs Canada

Sylvie Lagacé possède plus de 20 ans d'expérience en approvisionnements au sein du gouvernement fédéral canadien, dont 15 années au sein de Parcs Canada. Son parcours varié lui a permis de gérer les marchés d'acheteur junior à maintenant gestionnaire par intérim pour les marchés de la construction, de l'architecture et du génie pour l'est du Canada.

Sylvie est reconnue pour son engagement envers l'innovation et sa curiosité pour les nouvelles tendances en approvisionnement. Elle privilégie des pratiques inclusives et durables, en mettant l'accent sur les plans de participation autochtones, l'accessibilité et l'opportunité d'accès aux marchés publics pour les petites et moyennes entreprises. Sa vision avant-gardiste et son approche stratégique contribuent à l'évolution et à l'amélioration continue des pratiques d'approvisionnement au sein du gouvernement.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 2

L'ÉVALUATION DES CRITÈRES DE DIVERSITÉ ET D'INCLUSION DANS LES PROCESSUS D'APPROVISIONNEMENT

Cette présentation analysera deux examens de plaintes récents menés par le Bureau de l'ombud de l'approvisionnement. Les plaintes portaient sur des cas où les ministères fédéraux n'ont pas réussi à établir des critères d'évaluation permettant de réduire efficacement les obstacles à la diversification de la chaîne d'approvisionnement fédérale. Ces examens serviront de tremplin pour discuter des meilleures pratiques dans l'évaluation de la diversité et de l'inclusion au sein des processus d'approvisionnement.

Alexander Jeglic, Ombud de l'approvisionnement, Le Bureau de l'ombud de l'approvisionnement

M. Alexander Jeglic a été nommé de nouveau ombud de l'approvisionnement pour un autre mandat de cinq ans.

Alex est avocat de formation et a occupé le poste d'avocat général pour Partenariats public-privé au Canada Inc., une société d'État fédérale, où il a participé aux processus d'approvisionnement pour les grands projets d'infrastructure. Il a également occupé des postes à grande responsabilité aux États-Unis et au Canada, notamment à la Corporation commerciale canadienne à titre de conseiller juridique principal et à la Commission du commerce de l'Australie à titre de gestionnaire du développement des affaires et de conseiller en commerce international à Washington (DC). Tout au long de sa carrière juridique et professionnelle, Alex s'est principalement concentré sur l'approvisionnement, la passation de marchés et le règlement des différends, ce qui lui a bien servi à titre d'ombud de l'approvisionnement.

À l'an 2000, Alex a obtenu un baccalauréat en arts (droit) avec concentration en droit des affaires de l'Université Carleton, à Ottawa. En 2001, il a complété le programme Cornell Law School Paris Summer Institute en droit international et en droit comparé. En 2003, il a obtenu un doctorat en droit (J.D.) avec certificat en droit international de l'École de droit de Chicago à l'Université Loyola, à Chicago, en Illinois.

Alex a aussi enseigné le droit des marchés publics à l'Université Carleton pendant plusieurs années.

Heather Bartlett, Conseillère principale de risque, Assurance de la qualité et gestion des risques, Le Bureau de l'ombud de l'approvisionnement

Heather Bartlett est membre de la fonction publique fédérale depuis 2003, acquérant une expérience significative en gestion et en leadership dans le domaine de l'approvisionnement.

Elle a occupé divers rôles dans plusieurs ministères. Elle a commencé sa carrière en tant que PG au ministère de la Défense nationale, avant de se tourner vers la politique d'approvisionnement et son rôle actuel.

Heather a occupé de nombreux postes de leadership, y compris ceux de gestionnaire principal et de directrice par intérim. Elle était responsable de l'orientation politique sur des sujets tels que la propriété intellectuelle, la gestion des risques, la politique pour écologiser le gouvernement, la diversité et l'inclusion, les achats sociaux, et l'Initiative d'approvisionnement auprès des entreprises autochtones (5 %). De plus, elle a agi en tant que mentore pour l'Institut canadien d'approvisionnement et de gestion du matériel (ICAGM).

Depuis qu'elle s'est jointe au Bureau de l'ombud de l'approvisionnement en janvier 2024, Heather a terminé un examen d'une plainte concernant un contrat attribué par Immigration, Réfugiés, et Citoyenneté Canada (IRCC) et dirige la rédaction d'un rapport sur la meilleure valeur dans l'approvisionnement.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 3

RECYCLAGE ET CONTRATS DE SERVICE (COMBLER LES LACUNES EN MATIÈRE DE DÉSINVESTISSEMENT)

Les ministères, organismes et sociétés d'État fédéraux disposent d'un flux régulier de matériel excédentaire qui doit être cédé. Certains de ces actifs peuvent devenir régulièrement excédentaires, les désinvestissements ayant lieu plusieurs fois par an. GCSurplus offre aux partenaires ministériels la possibilité d'utiliser des contrats à terme pour se départir de certains de ces actifs.

Ce cours fournit à la communauté de la gestion du matériel – débutants et praticiens expérimentés – des exemples concrets de cas dans lesquels les contrats à durée déterminée peuvent être utiles dans les stratégies de désinvestissement. Les participants au cours élargiront leur compréhension des approches innovantes de désinvestissement liées à celles-ci et amélioreront leurs connaissances liées aux nouvelles offres de services de GCSurplus là où des lacunes de service peuvent exister.

Dave Gosselin, Chef d'équipe, GCSurplus, Receveur général et Direction des pensions, Services publics et approvisionnement Canada

Dave Gosselin a joint les Forces armées canadiennes en janvier 1997 en tant que Technicien en approvisionnement (technicien en gestion de matériel aujourd'hui). Il a eu la chance de servir avec la Marine royale canadienne, l'armée canadienne, l'aviation royale canadienne et les forces spéciales. Durant sa carrière, il a aussi eu la chance d'être déployé à multiples reprises sur des missions à l'étranger. Il a terminé sa carrière militaire en tant que sergent-major du 25 Dépôts d'approvisionnement des Forces canadiennes en janvier 2022. Il a joint la fonction publique canadienne au même moment et travaille avec GC Surplus à titre de chef d'équipe de la région du Québec depuis mai 2022.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 4

ÉLIMINER LE TRAVAIL ÉVITABLE POUR GAGNER DU TEMPS

Les spécialistes de l'approvisionnement, la gestion des matériaux et leurs fonctions de soutien se trouvent souvent dans l'impossibilité de répondre à la demande - et sont pris dans un cycle chronique de surcharge, de précipitation et de stress. Il est possible de trouver et de libérer des capacités afin que le travail ne nécessite pas d'actes héroïques et qu'il soit plus humain pour les personnes travaillant dans le processus. Certaines fonctions consacrent 20 à 50 % de leur capacité à ce que l'on appelle le travail évitable ou la demande d'échec.

La demande d'échec est une demande sur notre personnel qui se produit parce que quelque chose.. :

1. N'a pas été fait correctement la première fois, entraînant un travail évitable pour corriger une erreur, par exemple les clients font des erreurs qui doivent être corrigées.
2. N'a pas été fait du tout, ce qui a entraîné un contact évitable pour fournir des informations manquantes, par exemple les clients ne fournissent pas de détails importants, ce qui oblige l'approvisionnement à courir après l'information ;
3. Les documents d'appel d'offres ne sont pas clairs pour les fournisseurs, ce qui entraîne plusieurs séries de questions-réponses et un surcroît de travail ;
4. Le processus prend trop de temps et les clients et les prestataires de services cherchent à obtenir des informations sur l'état d'avancement.

Chacun de ces éléments est largement contrôlé ou influencé par les groupes chargés de l'approvisionnement et de la gestion des matériaux.

Au cours de cette conférence, les participants découvriront les causes profondes de chacun de ces quatre types d'échec de la demande, et ce que les services d'approvisionnement et de gestion du matériel ont fait dans la vie réelle pour les réduire

ou les éliminer - libérant ainsi de la capacité et permettant au travail d'être effectué dès la première fois avec moins de stress et moins d'héroïsme.

Craig Szelestowski, fondateur, Lean Agility Inc., directeur, programmes Lean, Centre de leadership pour cadres de l'École de gestion Telfer, Université d'Ottawa
Craig est un spécialiste de la transformation Lean/Agile avec plus de deux décennies d'expérience dans la mise en œuvre de bouleversements spectaculaires. Il a fondé Lean Agility Inc. en 2010 pour appliquer Lean exclusivement aux travaux de connaissance/organismes gouvernementaux. Grâce à son encadrement, ses clients ont réduit les délais de livraison jusqu'à 95 %, augmenté la capacité jusqu'à 400 % et créé des niveaux exceptionnels d'engagement des employés.

Au cours de sa carrière dans la fonction publique, à titre de vice-président, il a dirigé la transformation Lean de la Monnaie royale canadienne, qui a contribué à faire évoluer l'organisation dans une période difficile de coupures et de pertes d'emplois, pour en faire une longue période de santé et de stabilité financières et organisationnelles. Pendant son mandat, La Monnaie a réalisé des dizaines de millions de dollars d'améliorations Lean, a considérablement réduit le temps et les efforts pour livrer ses produits et services, passant d'une perte financière à un bénéfice de plus de 68 millions de dollars. En ce qui concerne l'engagement des employés, il est passé de 100 griefs par année à 20 par année et a été nommé par le magazine Maclean comme l'un des « 100 meilleurs employeurs du Canada » de 2007 à 2010.

Craig a été professeur à temps partiel à l'École de commerce Telfer de l'Université d'Ottawa à plusieurs reprises. Il est actuellement directeur du contenu Lean au Centre de leadership pour cadres de l'École de gestion Telfer et a enseigné Lean aux étudiants à la maîtrise en administration des affaires (MBA) de Telfer.

Il contribue au magazine des cadres du gouvernement du Canada et à diverses autres publications, y compris des articles et des balados. Il a fondé Le Sommet annuel sur l'approche Lean au gouvernement en 2011.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 5

25 DÉPÔT D'APPROVISIONNEMENT DES FORCES CANADIENNES : EFFORTS DE MODERNISATION DANS UN PAYSAGE EN CONSTANTE ÉVOLUTION

Cette présentation se concentrera sur les efforts de modernisation en cours au sein du 25e DAFC afin de présenter les projets actuels, tant au niveau local que stratégique. Elle comprendra un bref aperçu de l'organisation, de la manière dont elle s'intègre dans la chaîne d'approvisionnement de la défense, des projets en cours, des défis et des éléments envisagés pour l'avenir.

Scott McCarthy, Commandant 25e Dépôt d'approvisionnement du Canada, Forces armées canadiennes

Le Icol McCarthy, de Terre-Neuve, s'est enrôlé dans les FAC en 2001 et a obtenu un baccalauréat en histoire du Collège militaire royal du Canada en 2006.

Au cours de sa carrière, il a servi au sein du 1er Bataillon des services à Edmonton, du Centre d'entraînement logistique des Forces canadiennes Borden, du QG de la 1re Division du Canada, de la Base des Forces canadiennes Kingston – Escadron de soutien logistique, du Collège des Forces canadiennes de Toronto et du Collège de commandement et d'état-major de l'Armée canadienne.

Le Icol McCarthy a été déployé en Afghanistan en tant que membre de l'Équipe de mentorat opérationnel et de liaison en 2009. En outre, a été impliqué dans d'autres opérations telles que l'opération Renaissance 15-01 (Népal), membre de l'équipe des opérations d'évacuation non combative, planificateur principal de l'élément de commandement national et J4 pour l'exercice Trident Juncture 2015, membre de l'équipe de mentorat initial au QG de la Division multinationale de l'OTAN (Sud-Est) et officier de commandement de l'équipe de liaison et de reconnaissance de l'élément de commandement national (désigné).

Le Icol McCarthy est titulaire d'une maîtrise en administration des affaires et d'une maîtrise en études de la défense. Lui et son épouse Julie ont deux fils – Ethan et Benjamin. Dans ses temps libres, il aime le hockey, les automobiles et anime un balado sur le leadership.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 6

VOUS VOULIEZ UNE RFI ... MAIS VOUS AVEZ ÉMIS UN RFBUI. POURQUOI LES RÉPONSES SONT-ELLES À PEINE UTILES ?

Une contribution utile de l'industrie est essentielle à toute procédure de passation de marché concurrentielle. Pourtant, de nombreux responsables des approvisionnement publics décrivent le résultat de leur demande d'information comme une demande d'informations à peine utiles (RFBUI). Votre demande d'information a-t-elle donné lieu à des modifications utiles de votre cahier des charges ? Votre DDR a-t-elle donné lieu à un retour d'information utile sur vos critères d'évaluation ? Votre demande d'information a-t-elle abouti à une liste restreinte de fournisseurs qui ont fini par soumettre une proposition ? Si ce n'est pas le cas ... je peux peut-être vous aider à transformer votre RFBUI en une RFI utile.

Martin Chénier, Stratège en matière de approvisionnement publics, président de la Procurement Alliance of Canada

Passionné par les approvisionnement du secteur public et motivé par l'expérience du service à la clientèle, Martin est un gestionnaire primé des affaires et des personnes qui a passé les deux dernières décennies à aider l'industrie et le gouvernement fédéral à acheter et à vendre des services professionnels.

Martin est le président et fondateur de la Procurement Alliance of Canada, un service par abonnement qui fournit des ressources pratiques, des webinaires, des services de conseil et du matériel d'apprentissage autonome aux professionnels des approvisionnement publics, à leurs clients et à leurs fournisseurs.

Au début de sa carrière, Martin a rempli deux mandats en tant que président national des relations gouvernementales pour l'Industry Association of Staffing Services (15 milliards de dollars) ; il a été lauréat du prix Forty Under 40 en 2008, du prix Consumer's Choice Award pour la meilleure agence de recrutement à Ottawa Gatineau et du prix Branch Manager of the Year pour ses réalisations exceptionnelles et l'excellence de son service.

Il fournit des services de conseil, de mentorat et de formation en matière d'approvisionnement aux ministères fédéraux et représente activement l'industrie au sein de divers comités et groupes de travail gouvernementaux.

Ses conférences sont axées sur l'expérience de travail avec les fournisseurs, les clients et les responsables des approvisionnement du secteur public, dans le but de créer une expérience optimale en matière d'approvisionnement.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 7

TRANSFORMATION DE L'APPROVISIONNEMENT DES SERVICES PROFESSIONNELS : INNOVER POUR ACCROITRE LA VALEUR AJOUTÉE

La présentation vise à communiquer les orientations du gouvernement fédéral afin que les fournisseurs alignent leurs offres de services avec les attentes et les exigences de la transformation de l'approvisionnement en services professionnels, entamée par SPAC. Elle cherche aussi à encourager la mobilisation entre le gouvernement et les fournisseurs de services TI pour une modernisation réussie des services publics.

Les points suivants seront abordés :

1. Contexte qui justifie la transformation en cours de l'approvisionnement fédéral des services professionnels
2. Principes directeurs pour réaliser ensemble la vision de la transformation : Valeur accrue pour les Canadiens grâce à une concurrence élargie et des approvisionnements équitables, transparents et ouverts.
3. Mobilisation du secteur privé
4. Questions et rétroactions
5. En annexe : Réponses de SPAC aux questions du secteur privé sur Achats Canada

Cette présentation sera une occasion pour les professionnels de l'approvisionnement et les fournisseurs de services professionnels de s'informer sur les changements en cours et de discuter des moyens de contribuer à la réussite de cette transformation.

Jason Knowles, gestionnaire principal, Direction de la transformation des achats et des partenariats, Services publics et approvisionnement Canada

Jason Knowles est gestionnaire au sein du nouveau Secteur des services professionnels et des solutions de transformation (PSTSS) de la PSPC. Jason a 19 ans d'expérience dans la fonction publique, où il a exercé des fonctions liées aux opérations d'approvisionnement (PG) et à la politique d'approvisionnement (EC). Dans son rôle actuel, Jason est chargé d'élaborer et de superviser le plan d'action pour la transformation (PAT) du ministère en réponse aux récents audits et examens de l'approvisionnement en services professionnels. Jason vit et travaille à Ottawa.

DÉBAT D'EXPERTS N° 8

PANEL DE DISCUSSION SUR LE DÉVELOPPEMENT PROFESSIONNEL

Le développement professionnel de la communauté de l'approvisionnement et gestion du matériel: Quels sont les enjeux et opportunités?

Modérateur :

Minh-Khai Trinh, Directeur, Approvisionnement international, politique et développement communautaire (AAO), Affaires mondiales Canada

Panélistes :

- Tamara McNulty, Directrice principale - Direction générale des approvisionnements, des subventions et des contributions / Direction du dirigeant principal des finances, Agence Parcs Canada
- Annie Fournier, gestionnaire des achats, Formation et développement professionnels, Services publics et approvisionnement Canada
- Anne-Marie Signori, directrice régionale, Aide à l'approvisionnement Canada - Région du Québec, Services publics et approvisionnement Canada

Minh-Khai Trinh, Directeur, Approvisionnement international, politique et développement communautaire (AAO), Affaires mondiales Canada

Minh Khai Trinh a 20 ans d'expérience professionnelle dans les domaines de l'approvisionnement, des actifs et de la gestion de flotte. En tant que directeur des approvisionnement internationaux, de la politique et du développement communautaire à Affaires mondiales Canada (GAC), Khai dirige actuellement une division chargée de fournir des biens immobiliers et des services de sécurité à l'appui du vaste réseau de missions de GAC. Avant de rejoindre GAC, Khai a travaillé à l'ACDI, au MDN et au SPAC (TPSGC) où il a eu l'occasion de diriger et de participer à d'importantes initiatives d'approvisionnement en GI/TI et à des projets/programmes de défense, notamment le CF-188, les Snowbirds et les programmes de munitions. Khai est titulaire d'un diplôme en sciences de l'Université de Montréal et d'un mini-MBA de McGill.

Tamara McNulty, Directrice principale - Direction générale des approvisionnement, des subventions et des contributions / Direction du dirigeant principal des finances, Agence Parcs Canada

Tout au long de ses 22 ans de carrière dans les approvisionnement du gouvernement fédéral, Tamara McNulty a consacré sa passion et ses approches stratégiques aux défis opérationnels en assurant la direction fonctionnelle de diverses équipes fournissant des services de passation de approvisionnement pour des biens, des services professionnels, des technologies de l'information, des travaux de construction, ainsi que des services d'architecture et d'ingénierie. Depuis 2015, dans son rôle de directrice, Tamara a dirigé la transformation des fonctions d'approvisionnement et de subventions et contributions de Parcs Canada en mettant sur pied une équipe de plus de 60 experts fonctionnels dans la prestation de services d'approvisionnement pour les biens, les services, la construction, les services d'A&E, la gestion du matériel (y compris le parc automobile) et les paiements de transfert. Travaillant à partir de 14 sites à travers le Canada, Tamara et son équipe fournissent des services d'approvisionnement à valeur ajoutée pour soutenir

et permettre la réalisation du mandat de Parcs Canada, à savoir l'exploitation de nos parcs nationaux, de nos lieux historiques nationaux et de nos aires marines nationales de conservation pour que les visiteurs puissent les découvrir, les apprécier et les protéger pour les générations futures. Elle a commencé sa carrière à Travaux publics et Services gouvernementaux Canada en 2001, puis à l'Agence du revenu du Canada où elle a passé 11 ans avant de rejoindre l'Agence Parcs Canada. Tamara est titulaire d'une licence en commerce international de l'université de Carleton.

Annie Fournier, Gestionnaire des approvisionnements, Formation professionnelle et développement, Services publics et approvisionnement Canada

Annie Fournier, ancienne enseignante et professionnelle de longue date de l'approvisionnement, est gestionnaire de la Division de la formation et du perfectionnement professionnel à SPAC depuis deux ans. Elle a commencé sa carrière dans la fonction publique en 2001 et s'est forgé une carrière riche en expériences dans plusieurs ministères et organismes avant de se joindre à Services publics et Approvisionnement Canada en 2014. L'équipe d'Annie est chargée de la création et de la mise en œuvre de programmes de formation à l'intention de la communauté des PG de SPAC. Sous son leadership, son équipe a mis sur pied plusieurs nouvelles initiatives pour guider les professionnels de l'approvisionnement à travers les complexités inhérentes au processus d'approvisionnement. Connue pour son souci du détail et son désir profond de soutenir ses collègues, Annie s'efforce continuellement de fournir des ressources inestimables qui aident ceux-ci à prospérer dans un environnement dynamique.

Anne-Marie Signori, directrice régionale, Aide à l'approvisionnement Canada - Région du Québec, Services publics et approvisionnement Canada

Anne-Marie Signori est directrice du Soutien en approvisionnement Canada au sein de Services publics et Approvisionnement Canada à la région du Québec depuis octobre 2020. Elle prend la parole aujourd'hui à titre de directrice intérimaire temporaire de la Direction des approvisionnements de la région du Québec.

Anne-Marie est titulaire d'un M.B.A. de HEC Montréal et d'un baccalauréat en commerce de l'Université Concordia en Commerce international.

Avant de rejoindre les rangs de Services publics et Approvisionnement Canada, Mme Signori a travaillé pour Emploi et Développement social Canada ainsi que l'Agence des services frontaliers du Canada et Citoyenneté et Immigration Canada où elle a occupé des postes de gestion et direction.

Pour Anne-Marie, l'approvisionnement est un nouveau domaine d'expertise excitant. Travailler avec l'industrie et les acheteurs pour innover dans la manière d'acheter est très stimulant !

SÉANCE SIMULTANÉE N° 9

CE QUE VOUS NE SAVIEZ SUR LE TRUQUAGE DES OFFRES : APPRENEZ COMMENT PROTÉGER L'INTÉGRITÉ DE VOS DÉMARCHES D'APPROVISIONNEMENT

Les marchés publics peuvent être à risque de truquage des offres, surtout dans un environnement économique difficile. Les marchés en évolution peuvent pousser les fournisseurs à adopter des comportements risqués pour essayer de gagner un peu plus d'argent. Apprenez à prévenir, détecter et signaler le truquage des offres dans vos processus d'approvisionnement, et participez à une démonstration de l'outil d'évaluation du degré de risque de collusion en ligne du Bureau de la concurrence qui peut vous aider à minimiser le risque de truquage des offres.

Majid Charania, Directeur, Unité de la conformité et de la sensibilisation, Bureau de la concurrence

Majid Charania est Directeur de la conformité et de la sensibilisation au Bureau de la concurrence du Canada. Son équipe est responsable de la promotion de la conformité des entreprises de toutes tailles aux lois appliquées par le Bureau. Avant d'occuper son poste actuel, il était conseiller spécial auprès des commissaires de la concurrence actuels et précédents. Majid a précédemment été enquêteur au Bureau et à la DG Concurrence de la Commission européenne, et avocat plaideur au service juridique du Bureau de la concurrence (Ministère de la justice). Il a également enseigné le droit de la concurrence à la faculté de droit de la Toronto Metropolitan University. Avant de se joindre au Bureau, il a travaillé dans le secteur privé. Majid est un professionnel certifié en conformité d'entreprise et en éthique et détient des diplômes en droit et en commerce international.

Yanick Poulin, Agent principal du droit de la concurrence par intérim, Direction générale des cartels et des pratiques commerciales trompeuses, Bureau de la concurrence

Yanick Poulin est agent principal du droit de la concurrence par intérim. Ayant joint le Bureau de la concurrence en 2001, il possède une solide expérience en matière d'application de la Loi sur la concurrence. Tout au long de sa carrière, il a mené et contribué à de nombreuses enquêtes dont plusieurs de nature criminelle en matière de collusion et pratiques commerciales trompeuses. Outre l'application de la loi, son implication auprès des nombreux partenaires du Québec contribue à protéger les citoyens canadiens ainsi qu'à promouvoir la concurrence au Canada. Me Poulin a obtenu son baccalauréat en droit civil de l'Université d'Ottawa en 2001 et a été admis au Barreau du Québec en 2005.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 10

UNE PRISE DE DÉCISION SAIN EN MATIÈRE DE DÉSINVESTISSEMENT

Vous avez un projet en tête? Vous devez disposer de biens devenus inutiles pour votre organisation? Voici un survol des services de GCSurplus adapté à la représentativité de l'audience afin de fournir des outils de prise de décisions et des ressources conseils pour combler tous vos besoins et interrogations. Au final vous saurez comment obtenir tous les services dont vous avez besoin et honorer la responsabilité qui vous incombe avec confiance.

Marie-Claude Marcoux, Gestionnaire régionale Québec-Atlantique, GCSurplus Receveur général et Direction des pensions, Services publics et approvisionnement Canada

Marie-Claude Marcoux est la gestionnaire régionale de GCSurplus pour les régions du Québec et de l'Atlantique. Elle a fait ses études postsecondaires en chimie-biologie et a complété un B.A. en administration aux HEC de Montréal, Marie-Claude a plus de 15 ans d'expérience dans le secteur privé notamment en finances et en administration. Elle a également 15 ans d'expérience dans la fonction publique fédérale où elle a travaillé pour le ministère de la Défense Nationale et pour le ministère des Services publics et de l'Approvisionnement du Canada notamment chez GCSurplus. Lors de la pandémie, elle a contribué au soutien de l'équipe de secours COVID-19 de l'Agence de la santé publique du Canada. Marie-Claude possède une vaste expérience dans la gestion de matériel dont le dessaisissement des biens ministériels et des biens saisis ou confisqués. Elle est nouvellement membre du comité régional du CIPMM à titre de représentante du Québec depuis l'automne 2023. Son travail avec les ministères clients et les acheteurs canadiens la passionne puisqu'elle contribue à faire comprendre comment l'aliénation responsable des biens favorise de meilleures pratiques environnementales. Quand Marie-Claude ne travaille pas, elle est maman et voyageuse.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 11

CORCAN - L'HISTOIRE DERRIÈRE LES MURS

Savez-vous quel type de formation professionnelle est disponible aux délinquants incarcérés dans les établissements correctionnels fédéraux? Certains d'entre vous connaissent peut-être les produits et services de CORCAN, ainsi que la facilité avec laquelle les ministères gouvernementaux peuvent se les procurer ; cependant, nous vous invitons à participer à cette séance pour en apprendre davantage sur comment CORCAN appui les délinquants dans leur réhabilitation – l'histoire derrière les murs.

Johanne Perron, Gestionnaire régionale des opérations, Service correctionnel du Canada - CORCAN

Psychoéducatrice de formation, c'est en 2007 que Mme Johanne Perron a rejoint les rangs de la fonction publique fédérale. Elle a occupé différentes fonctions au Service Correctionnel du Canada, telles que Psychoéducatrice au Centre régional de santé mentale d'Archambault et de l'Unité spéciale de détention, Agente de programme correctionnel dans la collectivité, ainsi que Coordonnatrice, Programme emploi et employabilité, CORCAN. Sa pratique de la réadaptation l'amènera à vouloir approfondir sa compréhension de la population desservie par le Service Correctionnel du Canada et à compléter un Diplôme d'études supérieures spécialisé en santé mentale. En 2019, Mme Perron rejoint l'équipe de gestion de CORCAN où elle agira entre autres comme Gestionnaire nationale Programme emploi et employabilité CORCAN et à l'heure d'aujourd'hui, comme Gestionnaire régionale Opérations CORCAN dans la région du Québec.

SÉANCE SIMULTANÉE N° 12

INVESTIR DANS LES PERSONNES D'ABORD : LES AVANTAGES D'UNE ÉQUIPE DÉDIÉE AU DÉVELOPPEMENT COMMUNAUTAIRE EN MATIÈRE DE SENSIBILISATION ET D'APPROVISIONNEMENT

La présentation décrira le rôle de l'équipe de sensibilisation et de développement communautaire en matière d'approvisionnement nouvellement créée par ECCC. Elle soulignera les avantages d'une telle équipe axée sur la formation des clients et le développement communautaire, en relation avec la nouvelle directive sur la gestion des achats (comme la capacité de la main-d'œuvre, la collaboration entre les autorités contractantes et les propriétaires d'entreprises, l'identification et la prise en compte des besoins du ministère en ce qui concerne les compétences nécessaires, la capacité et le développement professionnel dans la gestion des achats), le cadre de gestion des achats (y compris la prestation de services, l'apprentissage continu et l'innovation, la capacité de la main-d'œuvre) et une occasion d'accroître les connaissances sur les priorités du gouvernement du Canada en matière d'approvisionnement (considérations socio-économiques, approvisionnement autochtone, etc). Il présentera les résultats qualitatifs et quantitatifs obtenus depuis la création du groupe afin de montrer comment une telle fonction peut aider les ministères dans leurs efforts continus pour améliorer les relations avec les clients ainsi que les connaissances et les compétences en matière d'approvisionnement.

Josée St-Georges, gestionnaire principale, sensibilisation et développement des communautés d'approvisionnement, Environnement et Changement climatique Canada

Josée St-Georges a commencé sa carrière dans la fonction publique à l'ancienne Agence canadienne de développement international (ACDI), nouvellement appelée Affaires mondiales Canada, en tant qu'agent d'approvisionnement. Elle a cumulé 17 ans d'expérience en approvisionnement, tant du côté des opérations que, depuis 10 ans, dans une fonction de politique d'approvisionnement. Elle a rejoint Environnement et Changement climatique Canada en 2022 et est maintenant gestionnaire principale responsable de l'équipe de sensibilisation et de développement communautaire en matière d'approvisionnement. Elle est passionnée par la recherche de moyens créatifs pour rendre les sujets liés à l'approvisionnement intéressants et engageants pour les clients et les agents d'approvisionnement.